



**Nombre del alumno: Edwin Dionicio
Coutiño Zea**

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruíz

Nombre del trabajo: Control de lectura.

Materia: Interculturalidad y salud 1.

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1-A

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de noviembre de 2020

MEDICINA TRADICIONAL INDIGENA

La medicina tradicional indígena mexicana, es un conjunto de sistemas de atención a la salud que tiene sus raíces en profundos conocimientos sobre la salud, y la enfermedad, que los diferentes pueblos ya sean indígenas y rurales, que con la experiencia que han adquirido año con año y de generación en generación han pasado esos conocimientos de cómo curar a los habitantes de ese pueblo, colonia, ya sean indígena o rural, porque es donde se ve lo de la medicina tradicional, por sus creencias, factor económico y muchas otras cosas y la medicina tradicional indígena mexicana, no solo son medicinas se podría denominar mexicanas si no también en adquirido conocimientos elementos provenientes de otras medicinas como la medicina antigua española, la medicina africana y en una menor medida por la interacción de la propia medicina occidental.

Las personas que apoyan en la atención de la salud en una comunidad, dan un servicio para prevenir enfermedades, curar a las personas de la colonia, del pueblo indígena que crea en ese tipo de medicinas tradicionales, rituales, en ocasiones no es que la persona le hayan inculcado eso si no que por una necesidad económica no poder llegar, transportarse sería la palabra correcta hacia otro lugar donde haya un centro de salud, una clínica, un hospital, y también a adén a lo

medicina tradicional por escuchar, por medio de las personas, que es muy bueno, que si los ama de una enfermedad, que cobra un pago en etc. Estas personas quedan un servicio, una atención para la prevención de las enfermedades en la localidad, municipios indígenas y tienen un conocimiento que va hacia el sistema indígena tradicional a estas personas se les llama; Curanderos, médicos tradicionales o terapeutas tradicionales.

La medicina tradicional indígena esta reconocida en la constitución Política (Art.2) como derecho cultural de los pueblos indígenas. En las expresiones más profundas de esta, están los siguientes:

1. El universo como totalidad interconectada, el cuerpo humano, que incluye a la mente y el espíritu.
2. Conectado estrechamente a ese universo.
- 3.- Un entendimiento y clasificación de las diferentes enfermedades, coherente con toda la cosmovisión y concepción de la salud y enfermedad.
- 4.- Un entendimiento de las causas de enfermedad que toma en cuenta mecanismos que rompen el equilibrio frío-calor del cuerpo, derivados del comportamiento individual y de las relaciones sociales.
- 5.- Un conjunto amplio de procedimientos preventivos.
- 6.- Una serie de estrategias para diagnosticar las enfermedades y los desequilibrios, inmersa en el conjunto de sistemas.

7.- y un amplio conjunto de elementos terapéuticos, que incluyen la herbolaria, el uso de productos animales y minerales. De este último se desprenden otros puntos de como se emplean y que se emplean en la medicina tradicional mexicana;

- Diferentes tipos de masaje.
- Funciones con diferentes tipos de espinas vegetales y animales.
- La utilización del frío y humedad a través del uso del barro.
- Utilización de limpias, ensalmos y diversos ritos.

Estos como menciona anteriormente son como precedimientos, bueno son procedimientos que utiliza la medicina tradicional, para combatir las enfermedades.

Servicios.

Algunas instituciones de salud han aportado algo a la medicina tradicional son: la Comisión Nacional para el desarrollo de los pueblos indígenas, el proyecto de interrelaciones con la medicina tradicional del programa IMSS OPORTUNIDADES, la dirección de Medicina Tradicional y Desarrollo Intercultural de la Secretaría de Salud.

Enseñanza.

La Medicina tradicional, se enseña principalmente y exclusivamente por terapeutas tradicionales reconocidos, por su pueblo, o la mayoría de este, está persona va transmitiendo el aprendizaje, como todo por vía oral y supongo igual como todos los tipos de aprendizaje por medio de prácticas y en donde ellos emplean el método del maestro-aprendiz.

Referencia bibliografía.

MEDICINA TRADICIONAL INDIGENA. (s.f.). recuperado el 18 de noviembre de 2020, de http://www.cdi.gob.mx/participacion/dlupe/medicina_tradicional_indigena.pdf